

**Los auxiliares de justicia: Expertos, fiadores y casas de notificación en los juzgados, Tlaxcala, 1900-1920**

**Evelyne Sanchez**

**CNRS-FRAMESPA (UMR 5136)**

**Resumen:**

Después del análisis de los abogados y empleados subordinados de los juzgados de 1ª instancia del Estado de Tlaxcala en colaboraciones previas, se propone terminar el estudio del funcionamiento diario de estas instituciones con el análisis de la colaboración de los auxiliares de justicia. Por medio del prisma de estos actores, se cuestiona la “transición jurídica” con la supuesta profesionalización que la sostenía, así como el papel de mediador de justicia que jugaban entre la administración judicial y los usuarios de los juzgados. La cronología seleccionada enfocará estas cuestiones en el contexto de la Revolución, periodo en el que se multiplicaron los conflictos penales y civiles sobre tierras que movilizaron gran número de médicos legos, fiadores y agrimensores.